
NO. 開催日 区分 いただいたご意見 当日の回答 議会の対応方針 備考

1
11/11
港南

災害対応
洪水災害対策について。
浜中・塩見等の低海抜地帯の対策は。

町内会の協力を得て避難道路を設置してい
る。手すりの設置や冬季の対策を検討して
いる。先ずは高いところに避難することが
大事である。

□　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
■　当日の回答どおり

意見交換

2
11/11
港南

災害対応 コミュニティーセンターは耐震か。
学校等の教育施設の耐震化を優先している
ため、十分に進んでないが、（公共施設
は）少しずつ進んでいる。

□　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
■　当日の回答どおり

意見交換

3
11/10
幌糠

愛の鐘
コミセンから愛の鐘が鳴らないのでなんと
かしてほしい。

所管に確認をして早急に対応したい。
□　議会で対応を協議
■　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

4
11/10
幌糠

市道

雪解け水や大雨の時に排水が悪く道路が水
浸しになるので、何とかしてほしい。
場所は、イクルミ重機の前。

現状は理解した。確実に所管に伝える。調
査を行う時には町内会長と連携して行う。

□　議会で対応を協議
■　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

5
11/10
東部

市道

１０月に旧市民スキー付近の道路で鉄筋が
飛び出して、地域住民が転んで怪我をし
た。市は直ぐに現場を修復したが、怪我を
した住民の対応について疑問である。再発
防止について質問したところ、「通学路で
あるがあまり通行者がいないので」という
対応であった。もう少し市民目線で対応し
てほしい。消費者庁には報告した。

初めて聞いたため、所管に確認する。
□　議会で対応を協議
■　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

意見交換

6
11/11
港南

市道 日東団地の砂利道は舗装しないのか。 確認する。
□　議会で対応を協議
■　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

意見交換

7
11/11
港西

除排雪
契約時にオペレーターの経験も含めた入札
条件にできないか。

オペレーターの技術の問題から除雪が悪い
という苦情もあるので、第１常任委員会と
してもその対策について、所管に提案をし
ている。

□　議会で対応を協議
■　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

8
11/10
東部

除排雪
高齢者には移動式の融雪設備の操作が厳し
い。

持ち帰って対応したい。
□　議会で対応を協議
■　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

意見交換
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9
11/10
東部

除排雪 雪対策懇談会は町内会が対象か。 町内会が対象。
□　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
■　当日の回答どおり

第１常任
委員会報
告

10
11/14
港北

除排雪

重機の活用方法が不適切であるように思わ
れる。グレーダーだと積み上げられないの
で効率的に除雪を行ってほしい。また、産
業道路は大型車が頻繁に通るので、現状の
年２回のロータリーの排雪だけではなく適
切な重機での除排雪をお願いしたい。

業者によって保有重機が違うので一概に言
えないが、玄関先に雪を置かないよう適切
な重機の活用をお願いしている。産業道路
についても要望していく。

□　議会で対応を協議
■　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

意見交換

11
11/14
港東

除排雪
川に雪を捨てている業者がいる。違法では
ないのか。

違法。川に雪を捨てないようパトロールを
含めて、対応を検討する。

□　議会で対応を協議
■　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

12
11/10
幌糠

除排雪
除雪の際に、家の前に雪を多く置いてい
く。市で対応して欲しい。

所管の方から業者を指導するよう処置す
る。

□　議会で対応を協議
■　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

13
11/10
東部

除排雪
長沼市長時代に融雪設備の補助制度があっ
たが、現在はどうなっているか。

ダンプや移動式融雪機の貸し出しを行って
いる。

□　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
■　当日の回答どおり

意見交換

14
11/10
幌糠

除排雪

排雪の回数について、幌糠地区は積雪が多
いので、排雪回数を特別に考慮して欲し
い。
除雪した雪で庭木が折れたことがあるの
で、除排雪の日程を町内会に連絡して欲し
い。

雪が多くて困っていること、除排雪の日程
を町内会に通知するよう要望があったこと
を所管に伝える。
庭木が折れた問題は、損害賠償にもなりか
ねない話なので、今後そのようなことが起
きないように、事業者の指導も含めて所管
に指摘していく。

□　議会で対応を協議
■　市長等に伝える
□　当日の回答どおり
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15
11/10
幌糠

除排雪

国道と市道、道道と市道との交差点の除雪
について、うまく連携して除排雪してほし
い。特に幌糠インターチェンジから小平へ
の道路。

各道路の交差点付近の除排雪は、連携をし
て行うよう努めると報告されており、市民
が困らないように所管にも伝えるとともに
今後も第１常任委員会で研究していく。
昨年度から国・道そして市が行う除雪に関
する協議の中で、市民の苦情がないような
体制を作ることになっている。留萌市内だ
けなのか幌糠も含まれるか、確認して町内
会長に報告する。

□　議会で対応を協議
■　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

16
11/11
港南

除排雪
豪雪時の除雪において、硬い雪を玄関に置
いて行かれ、高齢者には大変である。可変
動の排土板等でできないだろうか。

問い合わせが、所管に来ているのは把握し
ている。所管からは大震災以降、オペレー
ターが不足しているため確保が難しいとの
報告を受けている。第１常任委員会では技
術の向上をお願いしている。

□　議会で対応を協議
■　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

意見交換

17
11/11
港南

除排雪
日曜日の除雪は遅いのか。出勤できない人
がいる。

平日と同じという認識である。基本的には
午前７時３０分までに終わる予定である。

□　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
■　当日の回答どおり

意見交換

18
11/11
港南

除排雪
港南中学校の前の道路は排雪してもすぐに
雪の山となる。何とかしてほしい。

通学路は頻繁に排雪してほしいと要望して
いる。公園などの雪出しについて、市民は
黙認しているが、業者には認めていないの
が現状である。

□　議会で対応を協議
■　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

意見交換

19
11/11
港南

除排雪
交差点の雪山によって見通しが悪く危険で
ある。どうにかならないか。

問い合わせやパトロールによって、直営班
のロータリー車で排雪等を行っている。

□　議会で対応を協議
■　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

意見交換

20
11/10
東部

除排雪

南町は行き止まりが多く、雪を出すところ
がない。年に１回でもいいので、雪を排出
することができればありがたい。お年寄り
に思いやりを。

切実な問題である。持ち帰って所管に伝え
対応したい。

□　議会で対応を協議
■　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

意見交換

21
11/11
港南

除排雪
商店街の除雪状況が悪く、車が止められな
い。

経費等の問題で、ロードヒーティング等が
行えなくなってきている。市役所と安全面
で協議しながら除雪を行っているが所管に
伝える。

□　議会で対応を協議
■　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

意見交換
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22
11/11
港西

除排雪
２６年度の除排雪予算はどうなっているの
か。

補正予算も含めて約５億円。除雪関係予算
は、ロードヒーティングや除雪器材などの
購入費も含まれる。

□　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
■　当日の回答どおり

23
11/11
港西

除排雪

除雪の苦情を見ると、予算がないから業者
が手を抜いているために起きている。余っ
た除雪費を次年度に繰り越すようにしてい
るのか。

除雪予算は、従来の見積もりを変更して、
国や道と同様に除雪実績を基準とした見積
もりになった。また、市の予算は単年度予
算であり、翌年に繰り越すことはできな
い。

□　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
■　当日の回答どおり

24
11/11
港西

除排雪

除雪については単年度予算というのは別で
はないか。除雪費が余れば、次の年の除雪
費が削られないか。高齢化社会が進むので
除雪費も増やすべきだ。

単年度で処理していく。大雪や雪害などの
場合も補正予算を組んで市民生活に影響が
出ないように対策を取っていく。

□　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
■　当日の回答どおり

25
11/14
港北

除排雪 雪対策懇談会はいつ行うのか。
１１月以降に行う予定である。広報で周知
の徹底をお願いしている。

□　議会で対応を協議
■　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

意見交換

26
11/14
港北

除排雪
毎年、業者と昨年の除雪の事や今後につい
て話し合いを行っている。除雪業者は決
まったのか。

入札は終わって業者は決まっている。今後
連絡が入り、対策会議等が行われると思
う。

□　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
■　当日の回答どおり

意見交換

27
11/14
港北

除排雪
春日町堺団地の私道がツルツル路面で千望
高校生が準備した、まき砂を地域で使って
いる。千望高校には大変感謝している。

千望高校の件は、大変ありがたいと思って
いる。所管でもまき砂は用意しているがこ
の件についても要望していく。

□　議会で対応を協議
■　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

意見交換

28
11/14
港北

除排雪

冬季シーズンが経過していくと道路が狭く
なってきて、雪を捨てる場所がなくなって
くる。道路の一部に除雪スポットを設置で
きないか。業者にとって作業が複雑になり
大変になるが、道路を活用する面では良い
のではないか。

除雪スポットというアイデアはいいと思
う。要望と受け止めて所管に伝える。

□　議会で対応を協議
■　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

意見交換

29
11/14
港東

除排雪
市の直営除雪班は何人の体制でやっている
のか。

詳細の資料がないが、１個グループを編成
している。

□　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
■　当日の回答どおり

30
11/14
港東

除排雪
過去に、直営除雪班は１２人でやってい
た。しっかり編成する必要があるのではな
いか。

直営の除雪班は、今年度充実してやってい
くとの報告があった。編成に無駄や問題が
あれば指摘していきたい。

□　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
■　当日の回答どおり
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31
11/14
港東

除排雪
直営除雪班は無駄ではない。自分たちの気
にあった者だけを集めてやろうというのが
おかしい。

指摘されたことはその通りと考える。
□　議会で対応を協議
■　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

32
11/10
幌糠

市立病院

市立病院は高齢化社会がくるのに何故、療
養型病棟を無くしリハビリ病棟になったの
か。もっと市民のことを考えて議会からも
要望してほしい。

療養型病棟は、留萌市立病院の施設基準に
合致していなかったためリハビリ病棟に変
更した経緯がある。
第二次医療病院としての病棟開設が大前
提。自宅で看取る医療環境をつくっていき
たい院長方針があった。

□　議会で対応を協議
■　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

33
11/10
東部

特別養護
老人ホー

ム

市立病院に入院したが、２カ月後他の病院
に移ってほしいと言われた。所得が少ない
高齢者は市立病院がよりどころであり、面
倒を見てほしい。萌寿園にはコネがあると
直ぐに入ることができるという噂を聞く。
けどお願いしたい。

医療制度の問題で３カ月過ぎると診療報酬
が減るためである。対応としては、相談員
に相談することをまずお願いする。ダメな
場合は我々に相談してほしい。病院側も努
力していることも併せてお伝えする。コネ
についてはお答えできない。コネといわれ
ないようにしなければならないと思う。

□　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
■　当日の回答どおり

意見交換

34
11/14
港東

留萌小学
校

留萌小学校の引っ越しは、冬休み中に行わ
れると思いますが、備品などが雪で濡れて
しまう必要はないか。

細かな部分は確認しておりませんが、心配
の点について教育委員会に伝える。

□　議会で対応を協議
■　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

35
11/14
港東

東光小学
校

東光小学校３階の水飲み場の水が鉄の匂い
がする。

東光小学校の校舎は耐震基準に満たしてお
らず、校舎の耐震化と老朽化による校舎改
築について検討の経緯があり、結果として
校舎耐震化と大規模改修の方向で進んでい
る。校舎の水飲み場の改修について検討さ
れているのか、また水質についての安全性
について確認をする。

□　議会で対応を協議
■　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

36
11/10
幌糠

ぷるも

ぷるもの施設は青少年の健全育成のために
つながるため、全面開放をしてもらいた
い。増毛町や小平町からも人を呼び込める
方策もあるのではないか。

増毛町、小平町と施設を共有し、広域的施
設として利用いただく考えはある。

□　議会で対応を協議
■　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

37
11/11
港西

ぷるも
今年、ぷるもでは学校授業として何日利用
されていますか。

58日間と記憶しているが、正確な資料を
持っていない。後日お知らせする。

□　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
■　当日の回答どおり

後日確認
の結果34
日間

－5－



NO. 開催日 区分 いただいたご意見 当日の回答 議会の対応方針 備考

平成２６年度　市民と議会の意見交換会で聴取した意見の対応状況一覧表

市長等が調査・検討して対応するもの

38
11/11
港西

ぷるも
ぷるもについて、以前は午後９時まで開放
していたが今回の開放時間は、財政的な問
題からか。

財政健全化計画中ということもあり、再開
に係る運営経費が上限で2,000万円という
予算が提示された。この予算では、全面開
放は無理だと判断し今回の開放時間となっ
た。

□　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
■　当日の回答どおり

39
11/10
幌糠

浜中運動
公園

浜中運動公園は、昨年度検定で指摘された
整備がなされていない。再来年には全道障
害者スポーツ大会があるので整備してもら
いたい。

指摘箇所を行政所管に伝え、議会として今
後の対応を考えていきたい。

□　議会で対応を協議
■　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

40
11/11
港西

船場公園
財政の問題で、ぷるもは閉鎖したが、船場
公園管理棟整備は行っている。おかしくな
いか。

船場公園整備事業として、継続的に整備を
行っている事業のため理解をしてもらいた
い。またぷるもとの関係では、意見として
お受けしておく。

□　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
■　当日の回答どおり

41
11/11
港西

船場公園
船場公園の位置は、津波の事を考えていな
い。津波の危険がある場所に造るのはおか
しくないか。

意見として承る。
□　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
■　当日の回答どおり
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